Verband Schweizerischer Geographischer Gesellschaften

Autor(en): Gutersohn, Heinrich

Objekttyp: AssociationNews

Zeitschrift: Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden

Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes

de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative = Atti della Società Elvetica di

Scienze Naturali

Band (Jahr): 140 (1960)

PDF erstellt am: 12.07.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

13. Schweizerische Mineralogische und Petrographische Gesellschaft (Gegründet 1924)

Vorstand: Präsident: Prof. Dr. Ed. Wenk, Basel; Vizepräsident: Prof. Dr. M. Vuagnat, Lausanne; Sekretär: Dr. M. Weibel, Zürich; Kassier: Dr. A. Niggli, Zürich; Redaktor: Dr. A. Spicher, Basel; Beisitzer: Dr. E. Dal Vesco, Zürich; Prof. Dr. F. Laves, Zürich; Dr. H. Mayor, La Conversion sur Lausanne; Prof. Dr. E. Niggli, Bern.

Delegierter in den Senat der SNG: Prof. Dr. Ed. Wenk, Basel; Stellvertreter: Dr. A. Spicher, Basel.

Abgeordneter in die Mitgliederversammlung der SNG: Prof. Dr. M. Vuagnat, Lausanne.

Sekretär für die mit der International Union of Crystallography zu erledigenden Angelegenheiten: Dr. A. Niggli, Zürich.

Mitgliederbestand am 31. Dezember 1959: Donator-Mitglieder 7 (davon im Ausland: keine); persönliche Mitglieder: 214 (davon im Ausland 75); unpersönliche Mitglieder: 70 (davon im Ausland 45); total 291 (davon im Ausland 120).

Tätigkeit: 34. Hauptversammlung anläßlich der Tagung der SNG in Lausanne. Sie umfaßte (I) eine geschäftliche Sitzung, (II) eine wissenschaftliche Sitzung.

Publikationen: «Schweizerische Mineralogische und Petrographische Mitteilungen», Band 38, Heft 2 (167 Seiten), Band 39, Heft 1/2 (342 Seiten).

Der Präsident: Eduard Wenk

14. Verband Schweizerischer Geographischer Gesellschaften (Gegründet 1881)

Zentralvorstand: Präsident: Dr. Erich Schwabe, Bern; Vizepräsident und Sekretär: Dr. René Nertz, Basel; Quästor: Georg Bienz, Basel. An der Delegiertenversammlung vom 7. November wurde als neuer Vorort Zürich bestimmt. Zum Vorstand für 1959–1962 wurden bestellt: Prof. Dr. Heinrich Gutersohn, Präsident; Prof. Dr. Ernst Winkler, Vizepräsident und Sekretär; Alfred Schaeppi-Spieß, Quästor, alle in Zürich. Der VSGG setzt sich aus folgenden Gesellschaften zusammen:

betze sien das folgenden desensenaten zusammen.	
Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel	425 Mitglieder
Geographische Gesellschaft Bern	245 Mitglieder
Société de géographie de Genève	238 Mitglieder
Société neuchâteloise de géographie	220 Mitglieder
Ostschweizerische Geographische Gesellschaft St. Gallen	153 Mitglieder
Société vaudoise de géographie	50 Mitglieder
Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich	445 Mitglieder
Schweizerische Geomorphologische Gesellschaft	70 Mitglieder
Verein Schweizerischer Geographielehrer	216 Mitglieder

Tätigkeit: Der VSGG hielt im Berichtsjahr drei Delegiertenversammlungen ab: am 14. März in Zürich, am 13. September anläßlich der 139. Jahresversammlung der SNG in Lausanne und am 7. November anläßlich des Vorortwechsels in Basel, der mit einer Arbeitstagung mit dem Thema «Die geologischen Kräfte der Gegenwart» verbunden war. Traditionsgemäß organisierte der Vorstand die Sektion für Geographie und Kartographie an der Jahresversammlung der SNG, die 7 Referenten benützten. Die unter Leitung von Frau N. Bossey, Herrn B. Cornuz und Herrn F. Cheritz unternommene Exkursion führte in die Gegend Sarraz-Ferreyres-Pompaples. Die Forschungskommission förderte weiterhin ihre Projekte des Landesatlasses und des geographischen Exkursionsführers. Der Zentralpräsident beteiligte sich im Januar an einer von der Landesbibliothek einberufenen Expertenkonferenz zur Schaffung eines schweizerischen Kartenkataloges und im Mai an einer Konferenz zur Gründung einer schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für Kartographie, in welcher der VSGG vertreten ist. Anfangs Juni wohnte er sodann einer Konferenz für internationale Zusammenarbeit auf dem Gebiet der Kartographie bei, an welcher die Gründung einer Internationalen Kartographischen Vereinigung beschlossen wurde, deren erster Zentralpräsident Prof. Dr. Ed. Imhof, Zürich, ist.

Publikationen: Geographisch-Ethnologische Gesellschaft Basel: «Regio Basiliensis», Bd. I, Heft 1; Société de géographie de Genève: «Le Globe», Bulletin, tome 99; Société neuchâteloise de géographie: «Bulletin de la Société», tome LII; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich: «Geographica Helvetica», Bd. XIV, Hefte 1–4.

Der Präsident: Heinrich Gutersohn

15. Schweizerische Gesellschaft für Vererbungsforschung (Gegründet 1941)

Vorstand: Präsident: Prof. Dr. H. R. Schinz, Zürich; Vizepräsident: Dr. E. Oehler, Lausanne; Schriftführer: Prof. Dr. W. Weber, Bern; Quästor: PD Dr. U. Pfändler, La Chaux-de-Fonds; Redaktorin: Frau Prof. Dr. M. Ernst-Schwarzenbach. Vertreter unserer Gesellschaft im Senat der SNG: Prof. Dr. R. Matthey, Lausanne; Stellvertreter: Prof. Dr. O. Schlaginhaufen, Zürich. Rechnungsrevisoren: Prof. Dr. Ch. Terrier, Neuenburg, und Herr M. Brandt, La Chaux-de-Fonds.

Mitgliederbestand am 31. Dezember 1959: 1 Ehrenmitglied, 5 korrespondierende Mitglieder, 321 ordentliche Mitglieder, 14 Kollektivmitglieder, 4 Donatoren. 14 neue ordentliche Mitglieder sind im Jahr 1959 dazugekommen.

Die Hauptversammlung fand statt Samstag und Sonntag, den 6. und 7. Juni 1959, in Zürich. Es wurden 2 Hauptvorträge und 13 Kurzvorträge gehalten und eine Demonstration im strahlenbiologischen Laboratorium des Röntgeninstitutes im Kantonsspital Zürich. An der Jahresversammlung der SNG vom 11. bis 13. September 1959 in Lausanne hat in unserer